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INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO 
 
ENTREGA DE RECURSOS AL CONCYTEQ 
 
ENTREGA IEEQ RECURSOS PARA EL FOMENTO DE CIENCIA Y TECNOLOGÍA 
El Consejero Presidente del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), Gerardo Romero Altamirano, hizo 
entrega al Director General del Consejo de Ciencia y Tecnología del Estado de Querétaro (CONCYTEQ), Raúl 
Iturralde Olvera, de $437 mil 818.26 pesos para el fomento de la ciencia, la tecnología  y la innovación en el estado.  
Romero Altamirano dijo que la cantidad mencionada se deriva de las sanciones económicas impuestas por el 
instituto, a los partidos políticos en el estado, durante el último trimestre de 2016.  Explicó que el otorgamiento de 
los recursos se llevó a cabo con fundamento en lo dispuesto por el artículo 458 numeral 8 de la Ley General de 
Instituciones y Procedimientos Electorales, así como el artículo 248 de la Ley Electoral del Estado de Querétaro. En 
la Sala de Sesiones del Consejo General del IEEQ, Iturralde Olvera señaló que los fondos entregados serán 
empleados en la formación de recurso humano de alto nivel y proyectos innovadores, que incidan en la generación 
de empleos, la competitividad y el desarrollo de la entidad.  Asimismo, expresó su agradecimiento al organismo 
electoral por el apoyo brindado y adelantó que el CONCYTEQ rendirá un informe detallado sobre la utilización de 
los recursos antes referidos.   En este acto, estuvieron presentes la Consejera Electoral Gema Nayeli Morales 
Martínez; el Secretario Ejecutivo, Carlos Rubén Eguiarte Mereles; la Directora Ejecutiva de Educación Cívica, María 
Pérez Cepeda; el Director Ejecutivo de Organización Electoral, José Eugenio Plascencia Zarazúa, y el Coordinador 
Administrativo, Arturo Rosendo de Santiago Valencia.  En representación del CONCYTEQ, asistieron el Secretario 
del consejo, Mauricio Palomino Hernández; el Jefe del Área Contable, Edson Lepe López, así como el Asesor de la 
Dirección General, Marco Antonio Carrillo Pacheco. (N 5,  AM 3) 
 
http://amqueretaro.com/periodico-hoy/2017/04/07/entrega-ieeq-recursos-para-el-fomento-de-ciencia-y-
tecnologia 
 
http://www.elqueretano.mx/trafico/destina-ieeq-casi-medio-millon-de-pesos-al-concyteq  
 
http://elcantodelosgrillos.mx/entrega-ieeqcomunica-recursos-para-el-fomento-de-ciencia-y-tecnologia 
 
http://poderciudadanoradio.com/2017/04/entrega-ieeq-recursos-fomento-ciencia-tecnologia/ 
 
REFORMA ELECTORAL 
 
LOS DOS PLURIS MENOS 
Por Andrés González Arias 
La propuesta de los diputados del Partido Acción Nacional para reducir dos diputaciones plurinominales si bien 
implicaría un ahorro en el gasto corriente del Congreso, lo cual sería la justificación mayor y desde luego aceptable, 
tendría sin embargo otras muchas implicaciones de índole social y partidista que habría que considerar. La 
propuesta viene – seguramente – con toda la buena fe del mundo y tal vez con la mejor de las intenciones pero, 
considero, tiene mucho de antidemocrática y trae el deseo soterrado de reducir la presencia de voces que en el 
Congreso deben de tener representatividad. Porque, ¿esos dos diputados plurinominales menos de quién serían? 
Veamos que son los diputados pluris. Estos son asignados por el órgano superior del Instituto Electoral del 
Estado de Querétaro – IEEQ – a la primera fuerza que haya obtenido el 3 % de la votación emitida válida y el 
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resto de las curules conforme al desarrollo de la fórmula establecida y la fijada en el porcentaje que la ley señala. 
Así, en el pasado proceso electoral consideró las 25 curules que compondrían esta LVIII legislatura, de los cuales 
15 de los diputados son de mayoría relativa y el resto, diez, han sido integrados por la vía plurinominal. Así se 
evita, según esto, una sobre representación en el Congreso, toda vez que Acción Nacional fue el partido que ganó 
12 de los quince distritos, para otorgarle solamente un diputado – Luis Antonio Rangel Méndez – por el principio 
de representación proporcional. Si hubiese la modificación en estudio, no afectaría de manera alguna – por lo 
menos – a los dos partidos mayoritarios. Ni al PAN, que está ganando aquí 12 de 15, pero tampoco al PRI, por 
considerarse la segunda fuerza actual en el Congreso. Y que alcanzó seis diputados por la vía plurinominal. Se le 
podría reducir una pluri. Afectaría pues y con toda seguridad, a los partidos mal llamados pequeños, por la 
cantidad de votos que llevan a la urna y que se ubican en la parte baja de esa representación. Pero cada elección es 
distinta porque los números pueden variar, no de manera desmedida pero si pueden tener variaciones 
considerables. Citemos algún ejemplo. Si en la pasada elección al PRD correspondió un diputado, es posible que 
este se pudiera conservar, pero si este baja en su presencia en la urna y los astros se alinean en favor de otra fuerza 
política – en MORENA por ejemplo, tal y como va la tendencia – quién entonces ganaría presencia en el Congreso 
Local sería este último partido. La mutilación entonces, seguramente dañará a los partidos pequeños, porque 
además afectaría la presencia de otro partido que en esta legislatura también solamente alcanzó un pluri y me 
refiero al Partido Verde. Esto también es el precio o la pérdida que tienen los partidos en las llamadas alianzas. Por 
eso lo del ahorro en dineros si bien no es una suma nada despreciable – 2 mdp, según los proponentes – el mayor 
daño viene a ser en la ausencia de la representación social, porque se deja a importante núcleo social ausente del 
congreso de un parecer o bien, de toda una ideología. Además, en los partidos mayoritarios, los pluris son por lo 
regular seleccionados en base a su capacidad en el conocimiento de las leyes y cuyas curules son ocupadas por 
personas preparadas que de otra manera no llegarán a los congresos por la relativa imagen o poca aceptación que 
pudiesen tener en la urna y que no necesariamente son líderes naturales o lleven una representación de 
determinado grupo social. Sea de una manera u otra, al pluri se le puede considerar el “lujo del partido” y que es de 
donde salen, la mayoría de las veces, los coordinadores de las fracciones, los que llevan la voz cantante y sonante, 
la ideología a defender, el liderazgo de partido pues. Así y por esta propuesta, las voces se han dividido. En el IEEQ 
se señaló, a través de su presidente, que valdría la pena todo un estudio a conciencia, mientras que en el PRI, la 
segunda fuerza política y por voz de su coordinador Mauricio Ortiz Proal, que es pluri, dice que no tienen ningún 
inconveniente en aquellas políticas públicas que busquen reducir el gasto del Congreso y reducir la burocracia 
política, pero tampoco que en esta “se busque dejar al Congreso sin la posibilidad de ser un espacio donde se 
represente la pluralidad y la diversidad política en el Estado. Me parece que los queretanos pensamos de manera 
distinta y no queremos pensar en una iniciativa que, al final, acaben restándole la posibilidad a distintas fuerzas 
políticas que impidan tener representación en el congreso del estado”. Sería, en mi modesto parecer, reducir 
presencia y voz a los grupos minoritarios en el Congreso, de grupos que si bien no son mayoría, existe la necesidad 
de tenerlos mejor en una institución legal, a soportarlos en expresiones no siempre ordenadas de la calle, que 
también y desde luego estarían en todo su derecho. Vamos mejor pensándole desde el punto de vista no de los 
ahorros en los dineros, sino desde el punto de vista social. Si de por sí, ya ven cómo anda de delicado el tejido 
social. 
 
https://codiceinformativo.com/columna/los-dos-pluris-menos/ 
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INFORMACIÓN DE INTERÉS ELECTORAL 

 
“QUITARLOS LIMITARÁ LA PARTICIPACIÓN DE LA OPOSICIÓN” 
Por Herlinda Vázquez Munguía 
El motivo principal de contar con diputados plurinominales en el Poder Legislativo es representar a las minorías, a 
esa parte del pueblo que no se siente identificada con el trabajo y la labor realizada por el PRI o por el PAN, 
quienes son las fuerzas políticas predominantes en todo el país. La propuesta de eliminar diputados 
plurinominales limitará la participación de los grupos de oposición, nosotros somos quienes representamos a las 
personas que no quieren o no pueden ser escuchadas, por esos partidos que a lo largo de la historia han 
demostrado su poderío político (…) La propuesta presentada por la bancada del PAN busca eliminar a dos 
diputados plurinominales, sin embargo, nosotros vamos a hacer siempre nuestra labor de convencimiento hasta 
donde podamos, para eso es el parlamento, para hablar, para discutir, para argumentar; pero lamentablemente, al 
final se impondrá quien tenga mayoría. (EUQ, 4)  
 
“SE AHORRARÍA UN MDP CON CADA DIPUTADO MENOS” 
Por Antonio Rangel Méndez  
La iniciativa de disminuir el número de diputados plurinominales, de 10 a 8, tiene que ver con un reclamo 
ciudadano, no sólo para los congresos, sino para el modelo político en general. Desde hace mucho tiempo estamos 
conscientes en Acción Nacional que necesitamos más sociedad y menos gobierno, necesitamos mucho más 
participación de los ciudadanos (…) Esta es una propuesta que sí es jurídicamente procedente, pasar de 25 a 23 
diputados (…) el balance de 60% de mayoría y 40% de plurinominales que se tiene a nivel federal se tiene que 
cumplir en los estados, con esta propuesta estamos dentro del rango. (EUQ, 4) 
 

NOTAS PRINCIPALES 
 
DQ: TRAE PANCHO TOUR DE FRANCE 
Por Francisco González  
El 26 de noviembre se llevará a cabo la etapa Querétaro by Le Tour de France, en la que se espera contar con un 
máximo de mil 500 ciclistas tanto de nuestra entidad como de diferentes partes del país, en lo que será una 
competencia amateur que recorrerá la Ruta del Queso y el Vino, por lo que pasarán por diferentes municipios de 
nuestra entidad, esperando que sea del agrado de todos los participantes. (DQ, principal) 
 
AM: TENDRÁ QRO. ETAPA DE LE TOUR DE FRANCE 
Por Cecilia Conde 
Será el 26 de noviembre cuando se realizará la etapa Querétaro Le Tour de France como parte de la ruta del Arte, 
Queso y Vino, para lo cual se espera a mil 500 ciclistas amateurs y profesionales de todo el mundo. Esto lo dieron a 
conocer las autoridades estatales y los organizadores del evento. El gobernador del estado, Francisco Domínguez 
Servién, mencionó que esta es la vuelta ciclista más famosa del mundo y el objetivo es poner en contacto a los 
ciclistas amateurs con la experiencia de un profesional.  (AM, principal) 
 
CQ: PIDEN “MUERTE CIVIL” A POLÍTICOS CORRUPTOS 
Por Redacción 
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La maestra en Derecho Sonia Zavala, propone la aprobación de la “muerte civil” de políticos que incurran en actos 
de corrupción durante el ejercicio de sus funciones, como una alternativa para disuadir estas prácticas entre la 
clase política del país. Detalló que la muerte civil, se refiere a la inhabilitación de por vida de aquellos servidores 
públicos responsables de cometer delitos de corrupción. (CQ, principal) 
 
PA: RECHAZAN PLAZA EN LA CRUZ  
Por Víctor Polenciano 
Exige la Unión de Comerciantes del Mercado de la Cruz y su Zona AC la clausura del complejo comercial 
denominado Plaza Esperanza, que se está edificando frente al tradicional espacio del Centro Histórico. En rueda de 
prensa, Claudia Ledesma, secretaria del interior del mercado, señaló que la construcción que actualmente se lleva a 
cabo sobre el número 176 de la Calle 15 de Mayo, frente al mercado, corre a cargo de la Inmobiliaria Quintanal SA 
de CV, en el que se ofertan 147 locales comerciales tanto en venta como en renta, y donde se estaría colocando 
giros similares a los que se tienen en La Cruz, lo cual afectaría a los comerciantes. (PA, principal) 
 
N: NOCHE SIXTINA 
Por Shareny López 
El gobernador Francisco Domínguez Servién y su esposa Karina Castro de Domínguez inauguraron “Noches de la 
Sixtina” con un cóctel y teatro en el lobby de la Capilla Sixtina, en donde cada asistente donó mil pesos en favor del 
Centro de Asistencia Social Carmelita Ballesteros. (N, principal) 
 
EUQ: ANTROS PIDEN TIEMPO PARA REFORZAR SEGURIDAD 
La Asociación Nacional de Empresarios Turísticos y de Entretenimiento se pronunció a favor de las medidas 
anunciadas por el gobierno estatal para reforzar la seguridad en bares, antros y restaurantes, pero solicitó una 
prórroga para que los dueños reúnan los recursos económicos necesarios para acatar las disposiciones. (EUQ, 
principal) 
 
CQRO: TRUMP ATACA A SIRIA 
EU inició anoche un ataque aéreo con misiles Tomahawk contra Siria, en represalia al embate químico en la región 
siria de Idlib, que causó la muerte de 72 personas, entre ellas 20 menores. (CQRO, principal) 
 

PODER EJECUTIVO 
 
QUERÉTARO RECIBIRÁ ETAPA DE LE TOUR DE FRANCE 
Querétaro albergará el 26 de noviembre de este año una de las etapas de “Le Tour de France”, la vuelta ciclista más 
famosa del mundo, informaron autoridades estatales. El gobernador Francisco Domínguez Servién señaló que uno 
de los objetivos de la administración estatal, es convertir al deporte en un eje de promoción de la cultura física. 
(DQ 1, AM 1, CQ 24, CQRO 10, N 1, EUQ 9, EFB 6) 
 
SISTEMA ESTATAL ANTICORRUPCIÓN INCLUIRÁ VISIÓN CIUDADANA: PANCHO 
El gobernador Francisco Domínguez Servién pidió paciencia a las organizaciones civiles, como el Observatorio 
Ciudadano, aseverando que sus exigencias estarán dentro del Sistema Estatal Anticorrupción y que el fiscal será 
nombrado en mayo. Esto, luego de que el Observatorio Ciudadano se manifestara inconforme por la manera en la 
que se llevó a cabo el proceso de dictaminación de las leyes secundarias del Sistema Estatal Anticorrupción en la 
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Comisión Especial Legislativa para el Sistema Anticorrupción, calificando el dictamen como poco incluyente. (DQ 
10, AM 10, CQ 4, CQRO 5, PA 3, EUQ 1, N 1) 
 
ACUDE PANCHO A INFORME DEL CONSEJO DE NOTARIOS 
El gobernador Francisco Domínguez Servién acudió al 1er. Informe del Consejo de Notarios de Querétaro, A.C., en 
el cual su presidente José Luis Gallegos compartió ante los asistentes los logros y metas alcanzadas en la entidad. 
(DQ 10, AM 6, N 1 y 3) 
 
AZTECA 13 QUERÉTARO PRESENTA NUEVO CANAL 
José Marcos Musher, director de ventas de televisoras locales de Azteca 13, anunció el lanzamiento de una red de 
canales a nivel nacional, en la que cada una contará con una programación alimentada por contenido nacional, 
pero que pondrá mayor énfasis en lo local.  Romeo Ramos, director de TV Azteca Querétaro, anunció que esta red 
que comenzó el pasado 20 de marzo, llegará a la ciudad el próximo 10 de abril, con programación local que 
permitirá dar mayores opciones a los televidentes. La presentación estuvo encabezada por el gobernador 
Francisco Domínguez Servién destacó la labor que este canal ha realizado a lo largo de los 18 años que tiene al aire. 
(DQ, 11) 
 
PROVEEDURÍA DE QRUERÉTARO ES OFRECIDA POR SEDESU A INVERSORES NIPONES 
Marco del Prete Tercero, titular de la SEDESU, y Guillermo Lozano, director de Fomento Industrial, se reunieron 
ayer con representantes de la empresa Fujita en Japón. (…) El objetivo del encuentro fue presentar a la compañía 
los diferentes proveedores locales de la construcción, para que puedan auxiliase de ellos. (AM 6, DQ 12, N 7) 
 
PRESENTAN TRIGÉSIMO SÉPTIMO CONGRESO INTERNACIONAL DE LA ASOCIACIÓN MEXICANA DE 
QUEMADURAS 
El Hospital de Especialidades del Niño y la Mujer atiende al año entre 50 y 55 niños con quemaduras por 12 
adultos al año, señaló el secretario de Salud del Estado, Alfredo Gobera Farro. Lo anterior, durante la presentación 
del Trigésimo Séptimo Congreso Internacional de la Asociación Mexicana de Quemaduras, que se realizará del 26 
al 29 de abril en la ciudad. (PA 4, EUQ 9, AM 9, CQ 3) 
 
PRESENTAN CONCIERTO A BENEFICIO DEL HITO 
Hugo Burgos García, titular de la SECTUR, encabezó la presentación del concierto de la orquesta alemana “Berliner 
Silbellus Orquester”, que se realizará el próximo 24 de abril en el Auditorio Josefa Ortiz de Domínguez y cuya 
recaudación será donada al HITO (AM 9, N 4) 
 
TRABAJARÁN PARA DESNATURALIZAR VIOLENCIA CONTRA LA MUJER 
Por Eduardo Hernández 
El Instituto Queretano de las Mujeres, organizaciones civiles y la oficina de la ONU contra las Drogas y el Delito, 
trabajan en el diseño de campañas en los municipios de San Juan del Río, Huimilpan y Arroyo Seco, que se prevé 
que se puedan implementar a partir de junio. Daniela Correa, IQM, recordó que la SEGOB federal y la CONAVIM 
descartaron la posibilidad de activar la Alerta de Género debido al avance en la implementación de ocho 
recomendaciones que hicieron a los municipios mencionados. (DQ, 6) 
 
ACTRIZ DE 'SEÑORA ACERO' SUFRIÓ ROBO EN QUERÉTARO 
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La actriz Haydée Navarra reveló que ella y unas amistades fueron víctimas de la delincuencia, cuando paseaban 
por la ciudad de Querétaro. “Fuimos el sábado a la boda de una amiga, y de regreso el domingo decidimos dar un 
paseo por la plaza central de Querétaro, así que dejamos el auto en el que veníamos mi esposo, una pareja, amigos 
de nosotros y yo, y lo dejamos en una calle cerca de la plaza, muy transitada y donde había cámara de seguridad. 
Alrededor de 3 horas regresamos y nos dimos cuenta de que las luces estaban prendidas, abrimos la cajuela para 
guardar unas cosas y nos dimos cuenta de que nos habían robado”.  (LABOTANA.COM) 
 

PODER LEGISLATIVO 
 
APRUEBAN LEYES SECUNDARIAS DEL SISTEMA ANTICORRUPCIÓN 
En medio de múltiples discusiones y tras casi siete horas de sesión, el Pleno de la LVIII Legislatura del estado 
aprobó las leyes secundarias que componen el Sistema Estatal Anticorrupción de Querétaro.  Un total de 9 
dictámenes fueron discutidos y aprobados en lo general, mientras que fueron presentadas 12 reservas, de las 
cuáles, fueron aprobadas cuatro, incluyendo una del líder de la bancada del Revolucionario Institucional (PRI), 
Mauricio Ortiz Proal, centrada en la transparencia y máxima publicidad para fortalecer la nueva Ley de 
Responsabilidades Administrativas. La diputada de Movimiento Regeneración Nacional (Morena), Herlinda 
Vázquez Munguía, criticó que el Sistema Nacional Anticorrupción, hasta el momento, no ha servido para reducir la 
percepción de corrupción en México y expresó que debería pensarse en políticas a favor del desarrollo social en 
lugar de crear un costoso aparato burocrático. (AM 10, CQRO 5, EUQ 3, CQ 4) 
 
FISCAL ANTICORRUPCIÓN SIN VÍNCULOS POLÍTICOS: ORTIZ PROAL 
Por Patricia López 
El grupo legislativo del Partido Revolucionario Institucional (PRI) promoverá que la Fiscalía Especializada 
Anticorrupción y el Comité Ciudadano, que se debe integrar como parte del Sistema Estatal Anticorrupción, 
ofrezcan garantías de que sus titulares carecen de vínculos con los partidos políticos para recuperar la confianza 
social. (DQ, 4) 
 
INMORTALIZA EL CONGRESO A GUADALUPE RAMÍREZ ÁLVAREZ 
El pleno de la Legislatura Local develó en letras doradas en el salón Constituyentes de 1916-1917 el nombre de 
José Guadalupe Ramírez Álvarez, fundador del Diario de Querétaro, ex rector de la Universidad Autónoma de 
Querétaro (UAQ) y precursor del campus del Cerro de las Campanas, durante una sesión solemne en la que 
estuvieron presentes familiares del también escritor, historiador y abogado. (DQ 1 y 3, N 1, EUQ 3) 
 
DIVIDE REFORMA AL CÓDIGO URBANO EN LEGISLATURA 
El pleno de la Legislatura Local aprobó, por 13 votos a favor del PAN y 12 votos en contra de todos los diputados 
de oposición, la reforma al código urbano que permite la colocación de casetas y controles de acceso en la entrada 
de los fraccionamientos del estado, siempre que lo soliciten las asociaciones de colonos a los respectivos 
ayuntamientos. A pesar de la inconformidad que provocó la reforma, por considerar que es clasista, 
discriminatoria, violenta el derecho al libre tránsito y abre la posibilidad de que se generen acciones de 
inconstitucionalidad, los diputados locales del PAN respaldaron el dictamen que entregó la Comisión de Desarrollo 
Urbano, Obras Públicas y Comunicaciones de la Legislatura Local. (DQ 4, N 5) 
 
ADVIERTE BRAULIO DAÑO ECONÓMICO DEL MURO 
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El diputado federal Braulio Guerra Urbiola sostuvo un encuentro en el Capitolio con el congresista hispano del 
estado de California, Tony Cárdenas, miembro de la Mesa Directiva del grupo de legisladores con ascendencia 
mexicana en EU, a quien entregó una carpeta de informativa, proveniente del Centro de Estudios Económicos de la 
Cámara de Diputados, con las repercusiones socioeconómicas que tendrá la construcción de un muro fronterizo 
entre ambas naciones. (DQ 9, CQ 1, EUQ 3, N 3, PA 8) 

MUNICIPIOS 
 
ABRIRÁ HOLANDA BURÓ ECONÓMICO EN QUERÉTARO 
El alcalde de Querétaro, Marcos Aguilar, anunció que próximamente Holanda instalará una oficina de 
representación de Asuntos Económicos en la capital, con el fin de generar un enlace con el sector empresarial. 
Como parte de su gira de trabajo que realiza por Holanda para participar en el encuentro de “Ciudades 
inteligentes, el alcalde destacó –en videoconferencia- el interés que tiene este país por invertir en Querétaro. (DQ 1  
3, N 1 y 3, CQ 7, PA 5) 
 
BICIS COMPARTIDAS ESTE AÑO 
El municipio de Querétaro contará con un sistema de bicicletas compartidas este año, para el cual se estima 
inversión de 30 millones de pesos, confirmó el presidente municipal Marcos Aguilar Vega. En una videoconferencia 
que ofreció desde Holanda donde asiste al encuentro “Ciudades inteligentes”, el edil estuvo acompañado de Jurgen 
Bartelink, enviado regional para asuntos económicos. (DQ 2, N 3, AM 7, EUQ 7, CQ 7) 
 
CALIFICAN A LA CAPITAL COMO GOBIERNO CONFIABLE 
El municipio de Querétaro obtuvo el Reconocimiento Internacional de Confiabilidad para el Gobierno Local Nivel 2 
de la Norma ISO 18091:2014″, que otorga el Consejo Mundial para la Calidad (World Council For Quality). En 
rueda de prensa, el secretario ejecutivo del municipio de Querétaro, Jorge Luis Alarcón Neve, destacó que este 
reconocimiento se otorga a los gobiernos que mantienen prácticas confiables en su gestión interna. (DQ 2, N 1 y 2) 
 
ESCLARECE HOMICIDIO OCURRIDO EN SAN JUAN 
La Fiscalía General del Estado identificó y aseguró a una persona imputada del homicidio de una víctima cuyo 
cuerpo fue localizado encuentro en una cobija en un baldío de la colonia los Olivos en San Juan del Río. (AM 8 CQ 
19, PA 4-LR) 
 
TRAERÍA MARIO CALZADA A EL MARQUÉS INVERSIÓN ESPAÑOLA  
El presidente municipal de El Marqués, Mario Calzada Mercado, continúa su gira de trabajo por España, y ahora 
participó en el Seminario Madrid Network, en donde se busca fortalecer vínculos y relaciones con empresas 
españolas en temas de innovación y competitividad en el tejido empresarial. (DQ 7, PA 5) 
 

INFORMACIÓN GENERAL 
 
ANTROS Y BARES PIDEN PRÓRROGA PARA MEDIDAS DE SEGURIDAD 
Por Gabriela Hernández 
Los empresarios restauranteros avalan las medidas de seguridad propuestas por el Gobierno del Estado para 
prevenir riñas o incidentes fatales en estos negocios, aunque es necesario generar una prórroga para que los 
integrantes de este sector se adapten al convenio firmado por las autoridades para regular este tema, señaló el 
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Presidente de la Asociación Nacional de Empresarios Turísticos y de Entretenimiento, Antonio Rosas Carapia. (CQ 
18, EUQ) 
 
MALOS MANEJOS QUEBRARON A LA FILARMÓNICA DE QUERÉTARO 
“Pagamos los platos rotos, yo respeto a José Guadalupe Flores, pero lo dejamos mucho tiempo, esto en la dirección 
de la Orquesta Filarmónica del Estado de Querétaro (OFEQ)”, indicó el presidente de la Consejo de Administración 
de la AC y fundador de la OFEQ, Alberto Echazarreta, quien reconoció que se enfrenta una crisis económica al 
interior de la agrupación, misma que, dijo, ha unido a los más de 80 integrantes, entre músicos y administrativos. 
(AM 10, LJ 6, CQ 3, EUQ 6, EFB 6) 
 
PARTICIPARÁ LA UAQ EN LA MARCHA NACIONAL POR LOS RECORTES A CONACYT 
Con la finalidad de exigir que el recurso de las becas Conacyt no disminuya, por pasar del salario mínimo a la UMA 
para determinar el monto, estudiantes de la UAQ participarán en la marcha nacional que se llevará a cabo en la 
CDMX el próximo 22 de abril, indicó Manuel Toledano, jefe de Investigación de Posgrado de la Facultad de 
Ingeniería. (AM 3, DQ 13) 
 
PREOCUPAN PENSIONES DE LAS UNIVERSIDADES 
El antiguo sistema de reparto o de beneficio definido para empleados de universidades públicas ha costado a los 
mexicanos cerca de 13mmdp en los últimos 14 años, según la ASF. En gráfica “Déficit de pensiones de las 
universidades públicas” se encuentra UAQ con 10,296 mdp en 2014”. (R, 12) 
 
TRABAJA UBER CON 4,000 CONDUCTORES 
Por Redacción  
En un comunicado, el director general de Uber, Roberto Fernández Castillo, dijo que la empresa reconoce que “en 
el Estado de Querétaro se ha escuchado mucho sobre la demanda de amparo que promovió Uber y cómo esto se 
relaciona con nuestras operaciones. Queremos que tengas la certeza de que Uber seguirá permitiendo a los 
usuarios contar con una opción de transporte confiable y a los conductores seguir generado un ingreso para 
mantener a sus familias”. (PA, 1) 
 
YA VAN 4 DESAPARECIDOS EN MENOS DE UNA SEMANA EN QUERÉTARO. 
En menos de una semana suman 4 desapariciones en Querétaro, lo dio a conocer la Asociación Civil Desaparecidos 
Justicia, organización que exigió una respuesta a las autoridades, toda vez que las estadísticas en esta materia 
están incrementando potencialmente e incluso en el último caso por tratarse de un menor de edad no se activó la 
alerta Ámber. Finalmente se hizo un llamado a reportar a las personas extraviadas al teléfono 4421297272. (CQRO 
3, AM 8) 
 
EXIGEN A FGE ACTIVAR PROTOCOLOS POR DESAPARECIDOS 
La familia Castro Sánchez exigió a la Fiscalía General del Estado active la Alerta Amber por la desaparición del 
joven de 16 años, Mario Castro Sánchez, quien es originario del Municipio de Tecámac, Estado de México, pero 
visto por última vez en la comunidad Galeras, Colón, Querétaro. (CQ 19, EUQ 7, N 5) 
 
TEMEN “FISCAL A MODO” EN SISTEMA ANTICORRUPCIÓN 
Por Alejandra Cueto 
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Yamilé David Gallegos, titular del Observatorio Ciudadano de Querétaro expresó su preocupación por la 
aprobación del Sistema Estatal Anticorrupción en el Congreso local, pues consideraron únicamente la propuesta de 
un solo grupo legislativo, y el fiscal electo podría ser “a modo”. “Nos inquieta que el fiscal vaya a salir de una terna 
propuesta por la ciudadanía, que no sea un fiscal a modo impuesto por alguna fuerza política o por algún poder, 
sino que realmente salga desde la ciudadanía”. (CQ, 4) 
 

 
COLUMNAS Y OPINIÓN 

 
BAJO RESERVA 
Bien y de buenas. Nos cuentan que en la videoconferencia que tuvo ayer por la mañana desde Holanda, al 
presidente municipal de Querétaro, MAV, se le vio alegre y bromeando con los diversos reporteros que cubren la 
fuente. Un pequeño error de cálculo. Pequeña confusión, nos señalan, se presentó ayer con el anuncio de la etapa 
queretana del Tour de Francia, importante competencia internacional de ciclismo. Nos dicen que el INDEREQ 
equivocadamente informó en su página de internet que el evento sería para el mes de agosto; sin embargo el 
gobernador FDS y los organizadores de la justa ya habían anunciado horas antes en conferencia de prensa que será 
el 26 de noviembre. (EUQ, 2) 
 
EXPEDIENTE Q 
Por Adán Olvera 
Hace poco más de 20 días las autoridades municipales de Querétaro anunciaban la cancelación de la concesión a la 
empresa Aquiles Park para instalar una red de parquímetros y de bicicletas compartidas en la ciudad. La concesión 
implicaba la instalación de cicloestaciones y la construcción de bicivías para circular en este medio de transporte; 
las cicloestaciones y las bicicletas compartidas no pudieron lograrse con la cancelación del proyecto y el 
presidente municipal así lo anunciaba: “No iniciaremos el proceso para otorgar otra concesión a otra empresa, ya 
que tomaría un tiempo que difícilmente podríamos concluir en esta administración municipal (…) Estoy pensando 
en la ciudadanía en su conjunto, así es como tomo las decisiones, no por presiones de pequeños grupos de interés 
que frecuentemente pretenden obstaculizar el desarrollo de nuestra ciudad en beneficio propio”. En el reciente 
viaje a Holanda del presidente municipal Marcos Aguilar, tal parece que la modernidad de la ciudad y su 
progresismo, le abrió fuertemente los ojos y las cicloestaciones y ciclovías, no se dejarán de hacer en Querétaro, de 
hecho ya hay cuatro empresas que están interesadas en la unidad de negocio. Así lo refirió desde Holanda Marcos 
Aguilar: “He tenido la oportunidad de revisar análisis relacionados con un sistema en el que pudiéramos tener 700 
bicicletas con 120 cicloestaciones en el centro histórico, y voy a hacer todo lo que esté a mi alcance para que el 
municipio de Querétaro pueda contar con este sistema, sin que implique una erogación mayor que sustituya 
inversiones de obras públicas”. Sin duda es una buena noticia porque contar con infraestructura para bicicletas es 
algo que nos puede ayudar en mucho a la movilidad; el gran tema es la educación vial que se tendrá que impartir 
para una sana convivencia entre los automovilistas y los ciclistas; en los países bajos nos llevan muchos años de 
avance en materia de uso de bicicletas y sobre todo mucho promedio de educación entre los ciudadanos. De 
Rebote. Un nuevo escándalo se está gestando en una escuela pública, se trata ahora de la secundaria 29 en Los 
Sauces, donde presuntamente el profesor “Martín” sostiene una relación “sentimental” con una alumna, menor de 
edad obviamente; lo peor del asunto es que casi toda la escuela lo sabe, porque existen fotos comprometedoras 
que circulan en sistemas de mensajería; los padres de familia no han denunciado de manera formal los hechos 
pero piden ayuda de las autoridades. (DQ, 3) 
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ASTERISCOS 
FISCAL ANTICORRUPCIÓN. Hasta mayo habrá fiscal anticorrupción en Querétaro y aunque las especulaciones 
sobre quien ocupará ese cargo ya llevan días dando vueltas por columnas de opinión y por los pasillos de la clase 
política, lo cierto es que al día de hoy no existe un solo nombre sólido para llegar a esa posición. Quien llegue será 
sujeto de dudas desde el primer momento en que tome protesta, así que los resultados en su trabajo serán 
obligatorios para valar a esta nueva institución, en la que todos los queretanos tienen puestas muchas esperanzas. 
4 HORAS. Por lo pronto, ayer ya se logró, en el pleno de la LVIII Legislatura, la aprobación de las leyes secundarias 
para la operación del Sistema Anticorrupción. Eso sí, fueron necesarias cuatro horas de discusión y un amplio 
receso para que el tema pudiera avanzar, el cual aún tiene reservas que deberán ser discutidas. Así que no se 
pueden dar por cerrado el tema, pues a eso habrá que sumarle las múltiples opiniones que se seguirán dando 
sobre lo ya aprobado. OFEQ. La Secretaria de Cultura, Paulina Aguado estaba programada para una rueda de 
prensa que se daría junto a los integrantes de la OFEQ; sin embargo, pasaron los minutos, y la hora, y nada, por ello 
se dio inicio al evento sin su presencia, pero los músicos aún mantenían la esperanza de se incorporará más tarde; 
eso nunca pasó, no obstante, si equipo de trabajo se llegó poco después de una hora, solo para ver el movimiento y 
cómo iba el tema. PROBLEMAS FINANCIEROS. El tema sigue candente y parece no terminará muy bien, pues de un 
lado está solo el maestro José Guadalupe, quien aún se mantiene como  director de la OFEQ, aunque ya está 
determinado que por muy poco tiempo más. Las quejas sobre los problemas financieros se vienen arrastrando 
desde el año pasado; sin embargo, hasta esta semana fue cuando se registró un enfrentamiento entre las partes a 
través de los medios de comunicación y, como se ve la situación, es poco probable que termine en buenos 
términos.  (AM, 1 y 7) 
 
PLAZA DE ARMAS 
Por Sergio Arturo Venegas Ramírez 
Chocan encuestas de los medios. Empatados. Así ven las encuestas de los medios nacionales a Andrés Manuel 
López Obrador y a Margarita Zavala en la carrera presidencial, en donde Miguel Ángel Osorio siempre aparece en 
tercer lugar. A diferencia de la publicada por El Financiero, dándole el liderazgo a la precandidata del PAN, las de 
Excélsior y El Universal mantienen arriba al líder de Morena. Excélsior le da 26 por ciento a López Obrador, 21 a 
Zavala y 19 a Osorio. El Universal los ubica en ese mismo orden, pero con 33%, 27 y ¡ocho! Respectivamente A ojo 
de buen armero, AMLO y Margarita están en empate técnico y muy lejos el secretario de Gobernación, o sea del 
PRI. De acuerdo con la medición de El Financiero, Margarita lidera con 32, le sigue Andrés Manuel con 29 y, muy 
cerca, Osorio con 27%. A menos de 14 meses de las elecciones la competencia se ve reñida entre el Movimiento 
Regeneración Nacional y Acción Nacional, aunque -debemos recordarlo- el único candidato cierto es El Peje. Del 
PAN sale muy bien Margarita en las encuestas, pero no puede descartarse al queretano Ricardo Anaya, que tiene la 
mayoría de los consejeros y también los spots. Y en el PRI, además de Osorio, la buscan Videgaray, Meade, Narro y 
otros. Por lo demás, tras lo del Brexit y Trump, muchos dudan de las encuestas, pero no se tiene un instrumento 
más científico que ese para medir el pulso de la opinión pública. Sin descartar que una parte de los ciudadanos, por 
desconfianza, temor o lo que usted quiera, no exprese su preferencia real o que, como sospechan algunos, haya 
acuerdos en lo oscurito, eso ya no es culpa de los estudios. Por lo pronto, según algunos de los principales medios 
nacionales, la competencia está muy cerrada y tendremos una visión más clara cuando los partidos tengan sus 
candidatos definitivos. El único, hoy y desde hace 12 años, es Andrés Manuel. En el PAN todavía están deshojando 
la Margarita. Y en el PRI la caballada no está gorda, pero sí numerosa. No le hablo del PRD porque creo que ya ni 
tribus tiene y su única carta, Miguel Ángel Macera, va para abajo. Y faltan menos de 14 meses. Tic-Tac. -LA 
CARAMBADA- Lapsus. Le dije que cuatro de los últimos seis gobernadores salieron del Senado y debí decir cinco 
de los últimos siete, incluido el priista José Eduardo Calzada Rovirosa, actual secretario de Agricultura. Y algo más: 
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el abuelo, senador suplente en 1946, se llamaba José Encarnación Calzada, no José Eduardo. Gracias José Carlos 
Calzada Ortega por las observaciones. Tiene razón. -OÍDO EN EL 1810- Senado. A propósito de la integración de las 
fórmulas para la Cámara Alta, en donde ayer mencionamos a los panistas Mauricio Kuri, Marcos Aguilar y Lupita 
Murguía, un acucioso observador me pidió no olvidar a Armando Rivera Castillejos y -ojo- la exdiputada federal y 
actual regidora capitalina Ana Paola López Birlain. Díganle a Ricardo. ¿A poco no? -¡PREEEPAREN!- Tricolores. Los 
diputados federales Braulio Guerra Urbiola y Hugo Cabrera Ruiz; el delegado de Sedesol, Ernesto Luque Hudson, y 
el presidente municipal de El Marqués, Mario Calzada Mercado, son las cartas visibles del Partido Revolucionario 
Institucional para el Senado de la República. Además del excandidato a gobernador Roberto Loyola Vera, que no ha 
dicho esta boca es mía. En unos meses sabremos. -¡AAAPUNTEN!- Tercera fuerza. Carlos Peñafiel Soto, el 
presidente estatal del Movimiento Regeneración Nacional y la magistrada Celia Maya García podrían ser la fórmula 
de Andrés Manuel López Obrador para Querétaro, sin descartar que en esa suma de fuerzas nos diera la sorpresa 
con candidatos ciudadanos o tránsfugas de otros partidos. Serenos, morenos. -¡FUEGO!- La capital. Visto que el 
panista Marcos Aguilar mira hacia la Cámara Alta y no buscaría reelegirse, está más que apuntado el jefe de la 
Oficina Gubernamental, Luis Bernardo Nava, pero me sugieren no excluir a la senadora Marcela Torres Peimbert, 
que es muy querida por los queretanos. Él, es de Pancho. Ella, de Ricardo. ¡Órale! (PA, 2) 
 
FUENTE DE EL MARQUÉS 
Por Juan Antonio del Agua 
VA QUE VUELA. El diputado federal Braulio Guerra ha tenido una fructífera e intensa semana en Washington. En 
estos días, el queretano lo mismo se ha tomado la foto con el vicepresidente de EU, Mike Pence, que con el 
destacado congresista de aquella nación, Tony Cárdenas. Todo ello, tras la famosa escalada que el queretano 
realizó en el muro fronterizo.  (PA, 1) 
 
ENTRE CHISMES Y CAMPANAS 
Una vez que han sido aprobadas las leyes secundarias del Sistema Estatal Anticorrupción, el reto ahora será que 
los nombramientos de los actores principales se den de una forma realmente transparente y recaigan en las 
personas idóneas, para que no se generen dudas que den al traste con el naciente sistema, aún antes de que 
empiece a funcionar. La lupa seguramente estará puesta – sobre todo- en la designación del fiscal anticorrupción, 
ya que, de entrada, y si bien formará parte de un organismo autónomo: la FGE dependerá de esta; al igual que 
depende la policía de investigación y la Unidad Especializada en Delitos Electorales. (…) Por otro lado, el Comité de 
Participación Ciudadana –que colaborará en el cumplimiento de los objetivos perseguidos por el Comité 
Coordinador- debe integrarse por cinco ciudadanos que se hayan destacado por su contribución a la transparencia. 
(CQRO) 
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FUENTES 
DIARIOS LOCALES  Y NACIONALES SEMANARIOS Y QUINCENARIOS SITIOS WEB 

DQ: DIARIO DE QUERÉTARO T: TRIBUNA DE QUERÉTARO ALMX: ALTERNATIVO.MX 
N: NOTICIAS M: MAGAZINE ADN: ADN INFORMATIVO 

AM: AM I18: INFORMATIVO 18 AMX: AMEALCO.MX  
CQ: CAPITAL QUERÉTARO FQ: FUTURO DE QUERÉTARO ARM: ARGÓN MÉXICO 

PA: PLAZA DE ARMAS LP: LIBERTAD DE PALABRA AC: ACONTECER 
EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO PC: PODER CIUDADANO CyP: CIUDAD Y PODER 

ELS: EL SOL DE SAN JUAN VS: VOZ DE LA SIERRA CI: CÓDICE INFORMATIVO 
EM: EL MOSQUITO  DR: DIARIO ROTATIVO 

EE: EL ECONOMISTA EXM: EXPRESS METROPOLITANO 
EFB: EL FINANCIERO BAJÍO EQ: EXPRESO QUERÉTARO 

R: REFORMA IN: INQRO 
LJ: LA JORNADA IQ: INFORMATIVO DE QUERÉTARO 

E: EXCÉLSIOR LCR: LA CRÓNICA REGIONAL WEB 
 PI: PODER INFORMATIVO 
 Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO 

RQRO: REQRONEXION 
SB: SEMANARIO BITÁCORA 
SQ: SEXENIO QUERÉTARO 
SG: SIERRA GORDA ON LINE WEB 
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